

# きのさ

あなたと議会を結ぶ情報誌

## 議会だより

令和元年(2020)  
発行/5月28日

No.135

### 令和2年第2回3月定例会・令和2年第3回3月臨時議会



## あいも変わらずこの海へ

写真提供：一般社団法人宜野座村観光協会  
第5回宜野座村デジタルフォトコンテスト受賞作品

撮影者：山田太尊  
場所：漢那ビーチ

#### ■目次

- 令和2年第2回3月定例会（9名の議員一般質問）……………P2～11
- 令和2年第2回3月定例会・第3回3月臨時会「議決結果」……………P12～14
- 新型コロナウィルス感染症対策強化に関する意見書……………P15
- 政務活動費について……………P16



■発行：宜野座村議会 ■編集：議会広報調査特別委員会

〒904-1392 沖縄県宜野座村字宜野座296番地 電話 (098) 968-8326

# 我が村政を問う

3月定例会では、9人の議員が 22件の<sup>1)</sup>一般質問（施政方針に関する質問含む）を行い、活発な議論を展開しました。

質問する議員は、執行当局に事前通告します。本会議場での持ち時間は1人30分以内で、答弁時間は含まない。質問した議員は自ら原稿をおこし、それを掲載しています。（1人1ページ）

詳しくは各区公民館、村文化センター図書館に配布される議会会議録又は、村ホームページから、議事録をご覧ください！

## 1) 一般質問とは??

村政全般にかかるさまざまなテーマについて、村の方針や村長の考え方、事業の計画や詳細、効果など村民の生活にかかる多岐にわたった内容を問い合わせいただくこと。議員にとって一般質問は、もっとも華やかで意義のある発言の場であり、住民から重大な关心と期待を持たれる大事な議員活動です！

眞栄田 絵麻 議員 (P3)	當眞嗣則 議員 (P4)	伊芸朝健 議員 (P5)	津嘉山 朝政 議員 (P6)	山内昌慶 議員 (P8)	平田嗣義 議員 (P9)	仲間信之 議員 (P7)	小渡久和 議員 (P11)	新里文彦 議員 (P10)
一、葬儀の改善策促進 二、宜野座村オープンガーデン 三、辺野古の埋め立て	一、「健康ぎのざ21」 二、「農業後継者育成センター」の機能改革	一、道路の整備 二、農業大学校移転計画 三、臨海部活性化推進事業	一、新基地問題 二、布流石原開発 三、学校の多忙さ 四、農業大学校	一、農業振興 二、役場内の委員会や協議会等の議事録 三、かりゆしカンナタラソ経営状況 四、赤土対策 五、道路整備事業 六、健康づくり 七、北部基幹病院	一、村民の安心・安全			

# 葬儀の改善促進



眞栄田絵麻 議員

問

冠婚葬祭を簡素化し、生活から無理、無駄な出費を抑え、生活環境を村当局、各区行政、各種団体関係機関と連携し新生活運動の共通認識を持ち世代に向けて徹底した葬儀の簡素化の改善が必要と以前から質問している。現在も実現せず検討で終わっているが。

答

當眞村長  
各区の現状を調べながら統一化に向けた取り組みについて、どう考へるかと質問をしながら取り組んでいるところである。この問題は時間がかかり難い問題と思っている。引き続き関係区と意見交換しながら統一化に向けた動きをしていく。

問

「簡単にできない難しい」は、何度も聞かされてきたが、それに対しても努力したか。行動したか。  
答 村長  
行政だけでなく議員各位も地域の中で責任ある立場があるので、議論を深めて統一化に向けてご協力頂ければ早く推進していくと考える。

問

取り決めされた盛塙、看板の徹底、チラシの周知徹底、香典返しの廃止など協議会を開き力を入れてほしいと12月に要望、区長会の意見を聞き対応すると答弁。新生活動推進協議会は必要に応じて開催するとなつていて、開催はいつしたか。

答

下里総務課長

統一に向けて香典料を引き下げて、他の区と同じような額にしたところもあり、前に進んでいるがまだ統一をみていないこと、どういった話を話し合っていくかまだ途中で協議会は開催していない。

答

村長  
以前から多くの議員から質問もあり、関係区とも協議しながら、統一化に向けて取り組んでいく。各区のご理解も必要なので議員各位から後押し協力をお願いしたい。

問

行政だけでなく議員各位も地域の中で責任ある立場があるので、議論を深めて統一化に向けてご協力頂ければ早く推進していくと考える。

## 第1回オーブンガーデンの開催

答

金武観光商工課長  
基準はないが、各区の協力を得て情報を収集し、美化コンクールの受賞者にもご協力頂いた。

問

1年は専門家による講習会、2年目の3月～4月に開催してはどうか。

答

観光商工課長  
庭主や花の村づくり推進協議会実行委員会を開催し各意見を確認しながら検討する。

答

村長  
村民の花づくりへの意識改革、新たな客層の獲得。村の魅力を知るキッカケとなり庭主のスキルアップ、意識高揚にもつながった。

問

今後の課題は、  
場所がわかりづらい点についてのぼり旗と誘導看板を充実させ改善し、期間中の飲食店舗への協力は商工会や観光協会と連携して取り組んでいく。

答

村長

来場者は、リピーター含めて延べ1000人以上

※その他の主な質問

・辺野古の埋め立て

# 農業後継者育成センターの機能改革

問 農家が企業農業と競争できる技術の開発拠点として当センターの機能強化ができないか。

答 當眞村長

育成センターは平成12年度の開所以来農業後継者などの確保、育成を目的に作付けから肥培管理、収穫、出荷作業の実践的な研修はもとより、研修終了後の農業経営や栽培計画のプランづくり、また経営者としての自覚や責任に対する教育、自立に向けた取り組みに力を入れている。

當眞 嗣則 議員



他にも経営専門指導員による定期的な勉強会、各種機関が主催する勉強会や研修、講演会のほか本土先進地視察などがある。

現在、村内農家におけるICT等の活用についてもイチゴ栽培農家が活用している。

乳幼児から高齢者まで各ライフステージにおいて実施している。  
国保会計で実施している事業は、特定健診、特定保健指導の実施率の向上、糖尿病予防等、国保会計の医療費適正化及び健全化に寄与している。

## 健康づくり推進協議会委員

(令和2年3月31日時点)

### 「健康ぎのざ21」の計画書の活用

問 本村では生活習慣病予防に視点を置いた健康推進計画「健康ぎのざ21」を平成17年度3月に策定し推進していますが、その結果をもとにして第二次計画が平成25年3月に改訂され平成34年までとされていますが、当計画書の活用について。

答 村長

当計画は、100部を印刷し健康づくり推進協議会等に配布し、

特定健診においては、未受診者の差別化商品をつくる技術については検討していない状況です。  
特定期間においては、未受診者勧奨事業に加え、村商工会と連携しインセンティブを取り入れ受診率アップに取り組んでいる。

6%で県平均39・3%を上回っている。

インセンティブとは。  
国保加入者は特定健診を受診することで、最大五千円の村内商品券が貰えます。  
特定健診受診（集団・個別）  
・新40歳～45歳以下の方のうち、特定健診を初めて受診した方  
・同じ世帯の方と受診

### ※参考資料

・がん検診を2項目以上受診  
・健診結果説明を受ける  
・健康増進イベントへ参加

役職名	所属
副会長	中部保健所班長
会長	宜野座村長
副会長	宜野座村社会福祉協議会会長
副会長	宜野座村教育長
副会長	宜野座村役場総務課長
副会長	かんな病院院長
副会長	J A 沖縄宜野座支店長
副会長	宜野座村商工会会長
副会長	宜野座村漁業協同組合長
副会長	国民健康保険運営協議会被保険者代表
副会長	村立学校長代表
委員 20人	松田区長
	宜野座区長
	牧慶区長
	福山区長
	漢那区長
	城原区長
	宜野座村スポーツ推進委員会会長
	宜野座村老人クラブ連合会会长
	宜野座村青年団協議会会長
	宜野座村農山漁村生活研究会会長
	宜野座村保健推進員代表
	カンナタラソラグーナ支配人

# 道路の整備



伊芸 朝健 議員

問

国道329号と村道旧県道線との連結する場所が、くの字型で交通安全上危険道路である。改修工事等は考えているのか。

答

當眞村長

本道路は、惣慶区の要望を受け防衛施設局の調整交付金事業により施工した村道となっている。起

点を惣慶中央線とし、終点が国道329号手前約50メートル地点まで。

答

村長

問 今後の進捗状況は。

## 農業大학교移転計画

## 臨海部活性化 推進事業

問 今後の整備計画として、県では指摘の箇所について見通しも悪いことから、対策として、本村の一

平成28年3月に完了した道路。御

令和2年に基本設計、令和3年度

に実施設計、令和2年度から3年

度までに用地関連事業、令和4年

度から5年度までに施設工事を完

了し、令和6年4月の供用開始に向けて取り組んでいる。本村とし

ては、整備面積がほぼ確定したこ

とで、用地売買契約に向けて調整

に入っていくとともに、計画がス

ムーズに行くよう、関係者及び関

答

村長

今後の整備計画として、県では指摘の箇所について見通しも悪いことから、対策として、本村の一

平成28年3月に完了した道路。御

令和2年に基本設計、令和3年度

に実施設計、令和2年度から3年

度までに用地関連事業、令和4年

度から5年度までに施設工事を完

了し、令和6年4月の供用開始に向

けて取り組んでいる。本村とし

ては、整備面積がほぼ確定したこ

とで、用地売買契約に向けて調整

に入していくとともに、計画がス

ムーズに行くよう、関係者及び関

員的な村道第3種第5級の有効幅員5メートルを満たしているもの、国道に対する取りつけ角度が

道路基準では90度が基本であるが、本区間は約70度程度となっている

為、国道の出入りに際し、走行しづらい乗り入れ口となっている。

今後、さらに改善に向け、現在担当課のほうで現場調査を行い、北

部国道事務所と協議の上、改善方

法を検討している。

今後、さらに改善に向け、現在担当課のほうで現場調査を行い、北

部国道事務所と協議の上、改善方

法を検討している。

係機関と協力して取り組む。

草地の取得状況は、議案第26号において3件、1万9,831平米の財産取得が可能となり、合算しますと村では、これまで農地利

用集積円滑化団体として農地を取得して、令和元年度の農業経営基礎強化促進法の改正により、令和2年度より農地の取得ができなく

なる。これまで、草地の確保に向けた利用権設定を農業委員会から情報提供を受けながら、農家と連携して進め引き続き、関係課また関係部署、畜産農家が連携し、利用権設定等を進めていきたい。

今後、さらに改善に向け、現在担当課のほうで現場調査を行い、北

部国道事務所と協議の上、改善方

法を検討している。

今

後

の

進

捗

状

況

は

な

る

う

か

と

思

つ

て

い

る

よ

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

&lt;p

# 新基地問題



津嘉山朝政 議員

答 村長  
しっかりと行政を行うためには、総合的に判断していく必要がある。

答 村長  
「思い」の部分は理解できる。ただ、置かれた状況、立場の中で法

被書者となるのは宜野座村である。「本心は県外移設である」と言いつつ、これまでの選挙では「基地推進・容認」の候補者を村長は積極的に応援してきた。本心を吐露し、行動できない理由は何か。

問 村長  
本村の子どもたちの命が脅かされるような状況は許せない。「心情はわかる」と村長は言うが、「心情」こそ、今、大切にすべき「政治」の中核であると私は考える。村長はいかがか。

※その他の主要な質問  
・布流石原開発  
・学校の多忙さ  
・農業大学校

答 當真村長  
豊かな自然を後世に継承する為に、その再生と保全を進め、経済活動との両立を高く意識した政策を行っていく。ホーブスポット提唱者の意図も、認定の理由も、また「辺野古移設を中止させたい」という申請者の意図も私なりに推測できる。普天間飛行場代替施設の本村海域への影響は「環境影響

問 「ヤンバルの森」は世界自然遺産登録を目指し、本村を含む海域は日本で初めて「ホーブスポット」に認定された。「自然環境保護」についての考えは。

答 當真村長  
豊かな自然を後世に継承する為に、その再生と保全を進め、経済活動との両立を高く意識した政策を行っていく。ホーブスポット提唱者の意図も、認定の理由も、また「辺野古移設を中止させたい」という申請者の意図も私なりに推測できる。普天間飛行場代替施設の本村海域への影響は「環境影響

問 「自然環境保護は重要であり、迅速に対応する」ということで理解してよいか。

答 村長

重要性を認識し、迅速に対応する。

問 辺野古新基地に対する村長の答弁は毎回同じであり、名護市長の答弁とピッタリ重なる。

新基地が機能すると、名護市街地は立場上の当事者だが、日常的

問 子供たちの命は金に換えられない。財源的に厳しいのであれば、大ナタ振るつて不良事業や施設を整理する考えはないか。

答 村長

継続性の確保も行政には必要である。スクラップ アンド ビルドの観点も忘れてない。雇用や住民、サービス低下も覚悟せねばならず、自主財源の向上策など課題も多く、置かれた状況を見つめながら対応していきたい。

問 最後に。軍用地の地主は村民であり日本政府や米軍は借地人である。地主はもっと強い態度で向き合ってよいと考えるが、村長は。

答 村長

国、県にも、村民の声をしっかりと伝えている。民意をないがしろにすることはない。

評価書」に述べられおり、防衛局は工事終了後の調査も実施するとのことである。今後の動向に注意しながら、本村の自然、村民生活への影響があれば迅速に対応する所存である。

シユワブ再編交付金は施設維持、施設建設積み立て基金、教育等、村政運営の上で重要な資金であり、村の置かれた状況を総合的に判断し行動している。

問 村民は「新基地反対」の民意を示している。村長はその民意を無視してないか。

律に従い何ができるかを考え最善を尽くす、そういう形で行動している。

日まで、臨時休校を実施。

しております。

問 現状、国内の感染者数は。

答 村長

教育委員会、教育長とも連携をとり感染拡大防止が最優先。

望

観光を中心に、産業が栄えてき

仲間 信之 議員

問 野辺健康福祉課参事

3月12日、厚労省の発表に国内PCR検査陽性者は620名、退院者が123名、死亡者15名となっている。

た。一気にコロナの件で客足が絶え、今大変なことになっていると、方向性は変えないといけないのかと思います。今回のコロナで日本は今、経済的にもいろいろ大変。

問 令和3年にスタートする本部港大型クルーズ船についてどこが經營する国なのか。

答 村長

香港のゲンティン社を中心には、優先的に本部港を使用。本格的な寄港というのが令和3年度以降。ただ、今回のコロナウイルスの感染拡大を受けて、クルーズ船での旅の印象はいろいろ変わった部分が出た。会社自体も香港なので客の多くは中国の方々が多いと予想される。

## 村民の安心・安全

答

當眞村長

新型コロナウイルスの対策については、2月3日の行政会議にて、平成27年3月に策定された宜野座村新型インフルエンザ等対策行動計画に準じて実施していく、2月14日の沖縄県内患者発生を受けて、村新型インフルエンザ等対策本部を立ち上げてた。2月26日、政府のイベント延期、中止の要請、2月27日、小中学校の臨時休校要請を受け、村イベントは、3月15日まで自粛、村内小中学校は3月23

問 新型コロナウイルスについて。

答 安倍総理大臣の要請を受けて、休校を決めるまでの経緯説明について。

答 志良堂教育長

2月27日に総理の休校要請があり本当に驚いた。翌日、臨時の校長会を開き、まず学校としては事前指導、家族での過ごし方、できるかぎり自宅待機の要請を校長会で話し合つた。3月9日にも臨時の校長会を開き、情報交換の中、補習体制を組みたいと、二段構えで、全生徒に補習をするというの

を基本。何と言つても、保護者の理解と協力、各区長、学童クラブ

現在、検疫とか入国審査の国際線など、体温の確認が行われてお

## 「新型コロナに負けない！」



各児童クラブでもマスクと次亜塩素酸水で予防対策

ります。今後も、そのあたりもより厳しさを増すのではないかと感じている。

# 役場の委員会等の 議事録



山内 昌慶 議員

問 村の事業や行事等を実施していく上で、議事録の必要性は。

答 當真村長 情報公開条例の目的なども含め職員への周知を図り、会議録等の作成や範囲などを精査していきたいたい。

問 村長は、平成30年3月8日の私の質問に対し、経営状況と指定管理者について平成26年度は赤字平成27、28年度は黒字となつてい

## かりゆしカンナ タラソラグーナ の経営状況

答 村長

問 5ヵ年契約をしながら、なぜ10ヵ月もたたないうちに退去の話をするのかに関し、村長の見解は。

答 村長 単独の収支を見てみると、経営に苦慮していることはうかがえますが、関連グループ会社内の経営戦略の位置づけとして、施設経営を行っていたと捉えている。

問 平成30年3月8日までに受けた経営状況と令和2年1月10日に受けた経営状況を比較した上での村長の見解は。

答 村長 平成31年4月1日～平成36年3月31日まで

る。かりゆし側から再契約しないとなつた場合は、指定管理者を公募して選定すると答えている。そのことを踏まえ、その後かりゆしと再度契約を締結した期間は。

ている。引き続き利用者や従業員の雇用に極力影響を出さないよう、あらゆる角度から指定管理を受ける企業の誘致活動などを展開しているところである。

問 今後タラソをどのような形態にしていくと考えているか。

答 村長 引き続き利用者や従業員の雇用に極力影響を出さないよう、あらゆる角度から指定管理を受ける企業の誘致活動などを展開している。

問 かりゆしと協定を交わしているのですが、その協定書は、相互でつくられたのか。

答 村長 相互にやりとりし、作った。

問 普通、契約の相手側とは、争うことになるわけですよね。

答 村長 お互いの協議の中で指定管理をするような形で行われておりますので、一方的に向こうが解除したことではない。

問 タラソの必要性は。

答 村長 村民の健康増進に寄与でき、波及効果をもつと生み出せるよう取り組んでいきたい。

問 契約途中、放棄したりする場合には、いろいろな方法がとられると思うのですが、これに関してはどうか。

答 比嘉企画課長 検証していないので、これから

計画的な予算の投資が困難になつたことにより、継続的な指定管理が厳しい状況になつたと受けとめ

**問** 農家が使いたいときに堆肥があるのか、堆肥を作るための原料がある間に今いつのが。



平田 嗣義 議員

**答 村長**  
村内の畜産農家も数に限りがあり、原料も限られていると思う。現在、豚熱（CSF）の問題がある。そういう問題も加味しながら総合的に対応していきたい。



豚熱（CSF）終息に向けて



## 道路整備事業

**問** 宜野座村西部地区幹線道路整備時事業の進捗状況は。

**答 村長**

仮称宜野座恩納線整備事業とし

て県道104号線、漢那松田線の漢那側から城原地区、県道104号線を経由して国道58号へ至る経路で沖縄県が検討している。沖縄県や総合事務局に対し整備要望を提出しており、当該道路は米軍基地内を通過するルートであることから事業調整が難航していることと、恩納村、金武町との連携が不可欠であること、県はひとつずつ問題を解決していきたいとの回

**問** 是非ともこの道路が必要だとうことで単独で県に対しても要請することは可能か。



※その他の中な質問

- ・健康づくり
- ・赤土対策
- ・北部基幹病院

# 平等な時間を作



新里 文彦 議員

幼稚園における預かり保育は、

午後6時30分まで行われ、共働きやひとり親世帯の子育て、障害児施設の時間帯は。

答

當眞村長

特別な支援を要する園児が、預かり保育を希望した場合幼稚園での預かりは、安全面を考慮し対応していない状況であり、村内にあらる児童デイサービスの施設が利用できるように、調整、対応、相談などを実行しているところである。

働く親には平等性というものがどうしても必要、そういう中でやはり助ける、弱者目線から見たら同じようにあってほしい。

幼稚園の預かり保育については、

以前は、時間が短くて、保護者からの要望などもあり、現在午後6時半までという形になっている。

民間の事業所が午後5時から午後5時半の状態だとその延長などについて検討できないかということは、また我々からも申し入れはしていけたらと思っている。

幼稚園3ヶ所とのその差が約1時間あるということ。生活に支障を來し手詰まりの状態になつている。保育園での対応は可能なのか施設に事業委託、時間延長はできるのか。

答

村長

幼稚園の預かり保育については、

現時点ですぐ次年度、幼稚園の中で体制づくりをするかとなると教育委員会だけではなくて、村でも嘱託職員、会計年度任用職員、確保するのに苦労している状況がござりますので、大変難しいかなと思っています。

※その他の主な質問

答

志良堂教育長

共稼ぎ、ひとり親世帯、生活を支えていく為に、預ける場所が早く終わってしまうという生活負担がかかっている。

弱いものに手を差し伸べる、それが一番村政ではないかと思つています。村でできないなら事業所委託、その延長分までということも含めて、早急な対応を願いたい

・宜野座高校魅力支援

・青少年を育成するため学校、家庭、地域との連携

・観光産業振興で活気あふれる村づくり

・ポイント

・宜野座高校支援協議会を4回実施。(宜野座村、金武町、久辺3区教育関係者、中高学校長各代表者。)

・大学、専門学校給付型支援制度は、北部5市町村が導入。

・ボランティアや活動実績報告は進学入試改革に必須。

・モデル地域を見習い、商工会、主要観光施設と連携(体験・癒し・食・販路・郷土芸能)

る。



小渡 久和 議員

位と調整しながら、魅力ある学校づくりについて、村を挙げて、宜野座高校とも連携をとりながらやつていきたいと思っている。

## 宣野座の八月あしひ

問 宜野座の八月あしひについて。

### 宣野座高校の支援

問 宜野座高校支援について。近年

定員割れが続いている。学級数の減少が危惧される。そこで村長としてどのような方向で、宜野座高校を支援していくのか。

答 當眞村長

村の取り組みとして、改めて申し上げたいのは、やはり宜野座高校の廃校につきましては、本村にとって大変大きな問題であり、さまざまな分野で喪失は計り知れないものがあると思っている。

今後、宜野座高校が進学と部活動、文武両道として活動ができるよう、しっかりとまた、関係各

答 村長

宜野座の八月あしひについて。  
その後、指定を受けるため、平成17年2月21日に国の選択を受けました。

まだ完了していないのが現状である。そこで村長として、施政方針にも入れてありますので、その為に、どのように協力していくのか。

沖縄県教育厅文化財課には、志良堂芳男教育長による文書や、担当職員の依頼により、国指定に向けて沖縄県の協力と文化庁への働きを要請している。また、琉球大学の大城 学先生も、直接文化庁へ、宜野座の八月あしひの国指定に向けた要請をしており、今後、宜野座の八月あしひ125周年の節目に向け、村と区で連携を密にしつつ、関係機関、また個人の協力も得ながら、民俗文化財の国指定に向けて進めたいと考えている。

答 志良堂教育長

なんとか県と、調整・交渉していきたい。

の記録作成等の措置に講ずべき無形の民俗文化財に選定されている。

答 村長

国指定に向けて取り組んでいきたいと思っている。宜野座区とも足並みそろえて、ともに行動しながら指定に向けて頑張っていきたい。



京太郎(チョンダラー)を踊るぎーくん

## 令和2年 第2回 3月定例会（3月10日～3月25日）で決まったこと

議案番号	件 名	概 要	審議結果
議 案 第 7 号	宜野座村国民健康保険事業財政調整基金の設置、管理及び処分に関する条例を廃止する条例について	国民健康保険制度改正により、基金積立の必要性がなくなったことに伴う、本条例の廃止。	原 案 可 決
議 案 第 8 号	令和元年度宜野座村一般会計補正予算（7号）について	歳入歳出それぞれ2億804万2千円を減額し、予算総額84億1千546万1千円とする。	"
議 案 第 9 号	令和元年度宜野座村国民健康保険事業特別会計補正予算（第4号）について	歳入歳出それぞれ5千570万6千円を減額し、予算総額9億6千826万2千円とする。	"
議 案 第 10 号	令和元年度宜野座村後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号）について	歳入歳出それぞれ3万9千円を追加し、予算総額5千848万1千円とする。	"
議 案 第 11 号	令和元年度宜野座村水道事業会計補正予算（第5号）について	収益的収入額290万2千円を減額し、2億5千555万3千円、収益支出額163万1千円減額し、2億2千751万5千円とする。また、資本的収入額18万円を減額し5千713万2千円、資本的支出額1千708万円減額し、1億2千695万6千円とする。	"
議 案 第 12 号	令和元年度宜野座村下水道事業特別会計補正予算（第5号）について	歳入歳出それぞれ101万5千円を追加し、予算総額1億204万4千円とする。	"
議 案 第 13 号	宜野座村固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例について	行政手続等における情報通信の技術の利用に関する法律等の一部を改正する法律が施行されたことに伴い、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 14 号	宜野座村職員の服務の宣誓に関する条例の一部を改正する条例について	会計年度任用職員制度を導入することから本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 15 号	宜野座村税条例の一部を改正する条例について	地方税等の一部を改正する法律等が施行されたことに伴い、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 16 号	宜野座村印鑑条例の一部を改正する条例について	成年被後見人等の権利の制限に係る措置の適正化等を図るための関係法律の整備に関する法律の施行に伴い、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 17 号	宜野座村立公民館設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条例について	消費税の引き上げに伴い、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 18 号	宜野座村体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について	消費税の引き上げに伴い、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 19 号	宜野座村給水条例の一部を改正する条例について	水道法の一部を改正する法律に伴い、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 20 号	宜野座村文化センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について	消費税の引き上げに伴い、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 21 号	宜野座村情報公開及び個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例について	総務省からの技術的助言を受け、村が保有する個人情報の適正な取り扱いを確保するため、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 22 号	宜野座村職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について	会計年度任用職員制度を導入することから、非常勤職員の育児休業等の整備を図るため、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 23 号	宜野座村放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について	放課後児童クラブの「みなし支援員」に係る経過措置既定の改正に伴い、本条例の一部を改正する。	"
議 案 第 24 号	宜野座村農業用観光施設の設置及び管理に関する条例の制定について	宜野座村農業用観光施設の設置に伴い、本条例を制定する。	"
議 案 第 25 号	宜野座村高齢者支援事業利用料徴収条例の制定について	介護保険法等に伴い、高齢者支援事業サービスの利用料の徴収について、本条例を制定する。	"
議 案 第 26 号	財産の取得について	宜野座村農地利用集積円滑化事業により、土地を取得する。	"

議案第27号	宜野座村公の施設の指定管理者の指定について	令和2年3月31日をもって指定管理者期間が終了する施設と今年度完成した「もずく種付け施設」を合わせた11施設について、指定管理者を指定する。	原案可決
議案第28号			"
議案第29号			"
議案第30号			"
議案第31号			"
議案第32号			"
議案第33号	宜野座村基本財政積立基金の一部処分について	宜野座村基本財政積立基金の一部を処分し、宜野座村海洋型健康増進施設指定管理委託料に充てるため基金の一部を処分する。	"
議案第34号	令和2年度宜野座村一般会計予算について	歳入歳出の総額を74億5千700万円とする。 (前年比3千700万円の増)	"
議案第35号	令和2年度宜野座村国民健康保険事業特別会計予算について	歳入歳出の総額を9億4千万277万3千円とする。	"
議案第36号	令和2年度宜野座村後期高齢者医療特別会計予算について	歳入歳出の総額を5千977万円とする。	"
議案第37号	令和2年度宜野座村水道事業会計予算について	収益的収入を2億5千383万4千円に、収益支出を2億1千950万4千円に、資本的収入を2億8千337万7千円に、資本的支出を3億6千201万3千円とする。	"
議案第38号	令和2年度宜野座村下水道事業特別会計予算について	歳入歳出の総額を1億2千205万4千円とする。	"
議案第39号	令和元年度宜野座村一般会計補正予算(第8号)について	歳入歳出それぞれ4千86万4千円を増額し、予算総額84億5千632万5千円とする。	"
議案第40号	海洋型健康増進施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について	本条例の一部を改正する。	"
報告第2号	村道漢那旧国道線橋梁上部工事の請負改定契約の専決処分の報告について	工事内容変更等に伴う工事請負改定契約	原案報告
報告第3号	令和2年度沖縄県町村土地開発公社事業計画書の報告について	沖縄県町村土地開発公社事業報告及び決算報告(本村での実施なし)	"
同意第1号	宜野座村教育委員会教育長の任命について	教育長に新里隆博(漢那区)を任命する。	原案同意
同意第2号	宜野座村教育委員会委員の任命について	教育委員に景光正明(漢那区)を任命する。	"
意見書第1号	北部地域基幹病院整備に関する意見書(案)について	・北部基幹病院の基本的枠組みに関する合意書を早急に締結すること。・北部基幹病院の設置主体は、県及び北部12市町村で設置する一部事務組合とすること。・設置された基幹病院の運営主体は、県及び北部12市町村等で設立する一般財団法人とすること。・基幹病院の整備及び運営に関する費用は、北部12市町村の一般財源に影響を与えない方法で行うこと。・合意書の締結後、整備協議会を設置し基本的な枠組みの詳細及び整備に関する事項について協議を行うこと。	原案採択
要請決議第1号	北部地域基幹病院整備に関する要請決議(案)について	心臓移植を受ける沖縄県民の患者と付添人の本土での宿泊費の予算確保と支援制度の創設を求める。	"
意見書第2号	本土と沖縄の医療格差の是正を求める意見書(案)について	町村議会常任委員会・副委員長実務研修会(那覇市)に派遣する。	"
決議第2号	議員派遣について		"

## ★主な議案などに対する議員の賛否

結果と議員名	採決の結果	仲間信之	津嘉山朝政	新里文彦	照屋忠利	眞栄田絵麻	平田嗣義	山内昌慶	當眞嗣則	伊芸朝健	小渡久和	当真嗣信	石川幹也
件名													
・北部地域基幹病院整備に関する意見書について ・北部地域基幹病院整備に関する要請決議について	可決	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	—

○：賛成 ×：反対 —：議長は採決に加わらないので「—」で表示。

### 令和2年 第3回 3月臨時会（3月30日）で決まったこと

議案番号	件名	概要	審議結果
議案第41号	宜野座村公の施設の指定管理者の指定について	施設名称：カリュシカンナタラソラグーナ 指定管理者：おきなわスポーツイノベーション協会株式会社 指定期間：令和2年4月1日～令和7年3月31日	原案可決
議案第42号	宜野座村ITオペレーションパーク機能高度化工事（空調設備）の請負契約について	契約金額：236,500,000円 契約の相手方：（有）玉城電気設備・漢那電気・特定建設工事共同企業体	〃

### 新型コロナウィルス感染症拡大防止に関するメッセージ

私たち宜野座村議会は、災害等に関する調査特別委員会を開催し、今回実施する様々な支援施策に活用してもらうよう、12人全員で、令和2年第4回村議会臨時会に、国や県に「新型コロナウィルス感染症拡大の防止と景気回復への対策強化に関する緊急支援を求める意見書」を提出しました。今後も予断を許すことは出来ませんが、みんなで支え合い、助け合い、持続可能な感染拡大の防止と社会経済活動の維持の両立を目指しましょう。

村民の皆さまが安心して暮らせる日が一日も早く訪れるよう、村議会としても村当局と連携して、全力を尽くします。新型コロナウィルスの感染終息の日まで、共に頑張りましょう。

宜野座村議会 議員一同

#### 3つの密を 避けましょう

1. 換気の悪い密閉空間
2. 多数が集まる密集場所
3. 間近で会話や発声をする密接場面

#### 手洗い・ 咳エチケット・ 換気や、健康管理

も、同様に重要です。

## 意見書第3号

### 新型コロナウイルスの感染拡大防止と緊急支援を求める意見書

2019年末に中国に端を発した新型コロナウイルスは、2020年5月12日現在、感染者数417万人余、死者数28万人余を記録し人類にとって重大な脅威となっている。

各国がそれぞれの対策で感染拡大防止に取り組む中、日本でも4月16日に「緊急事態宣言」が発出され、およそ一ヶ月にわたって全国民、県民がコロナ禍の終息と日常の回復を目指して、世界に歩調を合わせた自粛生活を送ってきた。

幸い、医療従事者の献身的な活躍をはじめとする人々の努力によって、経済活動の再開や日常生活の回復に向け歩みだす国や地域が増えってきた。日本においても来る14日には「特定警戒都道府県」以外の34県に対する「緊急事態宣言」の一斉解除が期待されており、沖縄県知事も同日からの休業要請一部解除を明言している。終息宣言の近いことに国民、県民の期待は高まっている。

しかし、依然として世界は警戒を解くことができない状況にある。ウイルスの第2波、3波の襲来に備えつつ、崩壊寸前の暮らしと経済の再建を図らなければならないことは、日本、沖縄県、そして本村も同様である。したがって、村民の健康と命を守り、安心安全な生活と地域経済全般の立て直しに向け、下記事項に早急に取り組むことを強く要請する。

#### 記

1. 検査体制、医療機器・物資の確保、感染者の受け入れ施設等、地域医療体制の強化を図ること
1. 医療従事者が十分に能力を発揮できる勤務環境の整備をすること
1. 米軍基地内の感染状況等の情報公開、外出禁止を含む自粛、基地外居住の軍人・軍属及びその家族の把握並びに感染拡大防止のための適切な措置を講じるよう米国国防総省当局に要請すること
1. 中・小規模事業者、個人事業主の助成金申請等手続きの簡素化、条件緩和、支援の拡充を図ること
1. 地域経済の再生に向けた大胆かつ大規模な経済政策を迅速に実施すること
1. 教育の地域格差が生じないよう教育のICT化等対策を講じ、早急に実施すること
1. 休校に伴う児童・生徒の心身の健康ケア対策を講じること
1. 消費税は当面の間廃止すること

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

令和2年5月14日  
沖縄県宜野座村議会  


